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Партийная группа
XX съезд Коммунистической 

партии Советского Союза указал 
в своем решении на некоторый от
рыв партийно - политической ра
бота от. вопросов хозяйственной 
и вультурной. ашзна страны и 
потребовал ох партийных органи- 
saajat устранения этого недостат
ка.

Выполняв решения съезда, 
партийные организации города 
проделали значительную работу в 
деле приближения партийно - мас
совой работы к вопросам произ
водства, культуры и быта трудя
щихся. На промышленных пред
приятиях, в строительных райо
нах, монтажных коллективах соз - 
даны цеховые партийные органи
зации. После этого заметно усили
лось влияние партийных органи
заций на хозяйственную деятель
ность предприятий цехов. Цехо
вые организации стоят ближе к 
производству и поэтому белее 
конкретно и более оперативно 
вникают в его нужды, помогают 
хозяйственникам, путем мобили
зации трудящихся,расшивать «уз
кие места».

Вместе с тем практика грказа- 
да, что цеховые партийные орга
низации работают лучше, наибо
лее полно охватывают своим вли
янием все участки производства, 
вели они опираются на партгруп-
пы, Следовательно, роль партий
ВЫХ групп в новых условиях НИ
СКОЛЬКО не снижается. Наоборот, 
необходимо настойчиво бороться 
за укрепление партийных групп, 
усиление влияния их на жизнь 
участка, смены, бригады. Именно 
гак и поступает партийное бюро 
третьего строительного района. 
Секретарь партийной организации 
т. Болотин и другие члены бюро 
держат под неослабным контролем 
работу партийных групп, бывая 
на участках, помогают парттруп- 
доргам советом, делом. Партийные 
грршы пользуются авторитетом 
4Ю участках, оказывают влияние 
на ход строительно - монтажных 
работ. Инициативно работает 
группа па участке, ведущем стро
ительство нефтеперерабатываю
щего завода. Ее возглавляет 
т. Кругликов. В группе три ком
муниста. Активом группы явля
ются 12 комсомольцев, работаю
щих на участке. Партгруппа опе
ративно реагирует на недостатки 

. в строительстве., Для этого ис
пользуются открытые собрания 
группы, стенная печать, беседы 
Д т. д. В том, что участок еще

1 ноября рапортовал о досрочном 
выполнении годового плана стро
ительно - монтажных работ, есть 
немалая заслуга коммунистов и 
комсомольцев участка, партийной 
группы.

В первом строительном районе 
четыре партийных группы. Более 
или менее инициативно работает 
группа отдела главного механика 
(партгруппорг т. Михайлова). 
Группа часто обсуждает на собра
ниях вопросы производства, в от
деле • есть наглядная агитация. 
Другие же группы бездействуют, 
как об этом говорилось на отчет
но-выборном собрании района. 
Партбюро не интересовалось ра
ботой группы, а во главе некото
рых из них стояли безинициатив- 
ные коммунисты. Например, 
партгруппой конторы производ
ственных предприятий т. Башка- 
нов недоумевает: какие же вопро
сы обсуждать? Между тем конто
ра никак не может изжить брак. 
Это ли не тема для обсуждения? 
Наглядной агитации здесь нет, 
стенгазета не выпускается.Имеют
ся ■ и другие недостатки, на борь- 
5у с которыми, т. Башканов, сле
дует направить внимание комму
нистов конторы.

Па промышленных предприяти
ях после создания цеховых орга- 
чизаций и в связи с переходом 
ча трех с половиной сменную рз-
Зоту партийные группы распа
лись. Сейчас цехи промплощадки
переходят на четырехсменную ра
боту. Партийные организации 3-го 
производства и других предприя
тий создают партийные группы 
в цехах, где многочисленны цехо
вые организации. С первых дней 
необходимо научить нартгруппор- 
гов, помочь им в работе. Странным 
кажется спокойствие партийного 
бюро ремонтяо - механического 
завода. Здесь есть ряд цеховых 
организаций, где можно и нужно 
создать партийные группы. Так, 
например, можно создать группы 
в механосборочном, вотельноева- 
рочном цехах.

Партийная группа, созданная 
непосредственно на участке, в 
смене, бригаде, ближе стоит к 
производству, чем, скажем, цехо
вая или первичная организация. 
Она может поэтому быстро воздей
ствовать на производство, повсед
невно держать его под контролем. 
Задача партийных организаций 
состоит в том, чтобы постоянно 
укреплять партийные группы, по
вышать их роль.

В помощь пропагандистам
Горком партии оказывает си

стематическую помощь пропаган
дистам в освоении материала и 
методики преподавания.

15-го ноября был проведен оче
редной семинар с пропагандистами 
по политэкономии, а 16-го —  по
изучению материалов истории 
КПСС.

- Н а семинаре лектор горкома 
Г, Вавлув остановился ж  основ

ных вопросах изучения истории 
партии и дал конкретные реко
мендации пропагандистам в под
боре литературы и проведении 
занятий со слушателями. Кроме 
того, он остановился на недостат
ках в проводимых занятиях.

Такие семинары повышают зна
ния пропагандистов.

Г. Григорьев.

Множить производственные успехи!
Любовь к своему делу

зяектроаппаратчкки
На Ангарском электротехниче

ском заводе широко развернулось 
соревнование за досрочное выпол
нение производственного плана.

Коллектив завода с честью вы
полнил взятое на себя обязатель
ство и дал сверх плана продукции 
более чем на 40 тысяч рублей. 
Внедрено в производство 8 рацио
нализаторских предложений, на
правленных на совершенствование 
производства.

Закрепляя результаты предок
тябрьского соревнования, дружно 
трудятся коллективы злектроап- 
паратного и механического цехов.

В настоящее время впереди идет 
электроаппаратный цех, освоив
ший выпуск новой продукции. 
Коллектив признан победителем в 
соревновании за октябрь, ему вру
чено переходящее Красное знамя. 
Не сдают темпов электроаппарат
чики и в ноябре.

Передовые рабочие завода 
тт. Еораблин, Соболева, Никитин 
и другие ежедневно перевыполня
ют сменные задания.

Н. Карелин, 
член редколлегии стенгазе
ты «Электрик».

< .

На Долинском нефтепромысле 
закончено строительство установ
ки, отделяющей попутный газ от 
нефти. Это дало возможность ис
пользовать попутный газ для 
нужд производственных предпри
ятий и населения.

На снимке: (слева) оператор 
3. И. Гамес подключает скважину 
№ 107 к новой установке.

Токаря ~ комсомольца Сергея 
Бибко и фрезеровщика Ивана Ми
хайловича Орехова, несмотря на 
их разный’ возраст, роднит одно—  
любовь к своей профессии.

Сергей Бибко три года назад, 
после окончания ремесленного 
училища, пришел в инструмен
тальный цех ремонтно - механиче
ского завода. Комсомолец сразу 
же зарекомендовал себя старатель
ным, дисциплинированным работ
ником. Эта рекомендация сохра
няется за ним в течение всех трех 
лет.

Иван Михаилович Орехов год 
назад не имел специальности. Он 
начал с ученика фрезеровщика. 
А недавно его ученица Валентина

Грязнова получила разряд. Иван 
Михайлович, имея пятый разряд, 
выполняет более сложную работу.

Характерная особенность в 
работе инструментальщика— гра
мотный подход к выполнению за
даний. Этой особенностью отли
чаются передовые рабочие Биоко 
и Орехов. Своевременная и тща
тельная подготовка рабочего ме
ста, умение детально разобраться 
в чертежах, внести творческую 
мысль в технологию изготовления 
того или иного инструмента, дета
ли— все зто дает' им возможность 
перевыполнять личные задания, 
выпускать продукцию отличного 
качества.

В, Александре*

В дружной семье
Невысокий юноша в солдатской 

гимнастерке сосредоточенно рабо
тает, склонившись у бетономешал
ки. Вот он поднялся, вытер про
масленные руки. Механизм испра
вен, можно пускать его в ход.

Слесарь цеха Л1» 3 завода желе
зобетонных изделий, комсомолец. 
Михаил Синишин заслужил всеоб
щее уважение в цехе своим трудо
любием, старательностью.

Демобилизовавшись из армии, 
он поступил на завод железобетон
ных изделий. Здесь его встретили 
тепло, по-товарищески,- помогли 
освоиться с работой на новом для 
него производстве.

Слесарь Синишин вместе со 
своими товарищами делает все, 
чтобы механизмы не простаивали 
ни одной лишней секунды.

А, Голобоков.

НОВОЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВО БЕТОНЩИКОВ
Коллектив бетонного завода до

срочно выполнил взятые на себя 
повышенные обязательства. Завер
шена годовая программа по вы
пуску валовой и товарной продук
ции. Сэкономлено государству око
ло полтора миллиона рублей.

Коллектив бетонщиков взял на

себя новое обязательство— до кон
ца года выработать сверх плана 
продукции не менее чем на четыре 
миллиона рублей.

Г. Тарасов,
секретарь партбюро главной 
конторы производственных 
предприятий.

с т о т ы с я ч н и к и
Настойчиво борются за перевы

полнение годового плана грузопе
ревозок коллективы автотранс
портных контор строительства.

В коллективе конторы № 3 пе
редовые водители, наряду с пере
выполнением норм, упорно доби
ваются увеличения пробега ав
томашин между капитальными ре
монтами.

Наиболее высоких показателей 
в коллективе добились водители

Иван Красильников, Моисей Ле
витин, Евгений Сорокин. Каж
дый из этих шоферов, взяв обяза
тельство добиться стотысячного 
пробега, фактически на своих ма
шинах прошли по 200 тысяч ки
лометров и более.

Высоких пробегов между капи
тальными ремонтами достигли и 
такие водители, как Леонтий Речи- 
стер, Петр Щенников, Николай За 
корюкин,

Повысить роль номсомольсних организаций 
в борьбе за план

В минувшую субботу 
и воскресенье во Двор
це культуры проходила 
V I отчетно-выборная 
комсомольская конфе
ренция промышленных 
предприятий. Высокий 
уровень критики недо
статков в работе коми
тета ВЛКСМ  показал 
горячую заинтересован
ность комсомольцев 
сделать свою многочис
ленную организацию 
настоящим боевым по
мощником парторгани
зации в борьбе за об
разцовое выполнение 
исторических решений 
XX  съезда КПСС.

Сейчас перед комсо
мольской организацией, 
как и перед всем кол
лективом, стоит ответ
ственная задача — пе
ревести свое молодое 
предприятие в число 
рентабельных. Для это
го нужно лучше изу
чать производственные 
процессы н настойчиво 
бороться за техниче
ский прогресс. Но как 
раз изучением нового

и внедрением передово
го мало интересовался 
комитет комсомола.

Делегат т. Пляскин 
рассказал, что в цехах 
недостаточно проводи
лось лекций на техниче
ские темы. Социали
стическое соревнова
ние и обмен опытом, 
начатые с молодыми 
рабочими Иркутского 
машиностроительн о го  
завода имени Куйбыше
ва, сорваны. И в этом 
большая доля вины ко
митета.

О том, что не велось 
должной воспитатель
ной работы с молодыми 
пр о  изводственниками, 
пришедшими из ремес
ленного училища, гово
рил делегат т. Гераси
менко. В  результате 
молотежь после оаботы 
праздно убивала время.

Делегат т.Киселев в 
своем выступлении от
метил, что члены коми
тета очень редко быва
ли в цехах. .

—Что можно сказать

;о воспитании,— заявил 
он,— когда, например, 
у нас, в железнодорож
ном цехе, за все время 
была лишь одна лекция 
и та по путевке горкома 
партии!

— Комитет комсомо
ла мало интересуется 
жизнью и бытом моло
дежи в общежитии,— 
сказал делегат т. По
лянский. — Культорги 
зачастую отделываются 
коллективными выхода
ми в кино. Пора бы раз
вернуть в общежитиях 
самодеятельность, шах
матно-шашечные турни
ры, улучшить работу 
красных уголков! Здесь 
немало затейников и 
они с удовольствием 
будут работать. Органи
зовать нужно их. А  это 
выпало из поля зре
ния комитета комсомо
ла.

Большое внимание 
уделили делегаты кон
ференции состоянию 
спортивной работы. Де

легат т. У га dob отме
тил, что у молодежи 
очень большое стремле
ние заниматься спор
том.

—Во многих соревно
ваниях наши спортсме
ны добились неплохих 
результатов, — сказал 
он, — но сейчас нет 
спортзала, не хватает 
инвентаря, спортивных 
костюмов. Комитет ком
сомола мало беспокоит
ся об этом.

— Мы очень любим 
лыжные прогулки, — 
сказала делегат т. Раз- 
говорова,— но у нас нет 
лыж. А  где их полу
чить — неизвестно.

По отчетному докла
ду о работе комитета 
ВЛКСМ  выступило 29 
делегатов. Конферен
ция приняла разверну
тое постановление, из
брала новый состав ко
митета ВЛКСМ  и деле
гатов на V I городскую 
комсомольскую конфе
ренцию.

М. Панкратов, .



Письма из партийных организаций

Подлинное лицо Полякова
Надо лее было случиться такому 

совпадению!
: Отчетно-выборное партийное 
собрание в техническом училище 
проходило вечером 14-го ноября. А 
год тому назад, тоже 14-го ноября, 
в,.редакции «Восточно-Сибирской 
правды» вычитывали заметку то
же об отчетно-выборном партсоб
рании в техническом училище. 
Среди прочего в ней сообщалось: 
мол, заместитель директора по 
культурно-воспитательной работе 
Воронов редко бывал в классах. 
Развалил он всю работу. Да и во
обще он, Воронов, нечестный че
ловек. Еще до училища где-то при
своил государственные денежки. И 
куда, мол, только смотрела партий-' 
пая организация, о чем думал ее 
секретарь т. Тетерин? Автором за
метки был никто иной как сме
нивший Воронова и только что 
избранный секретарем партийной 
организации училища Александр 
Степанович Поляков.

Спустя год мы вспомнили о 
корреспонденции А. Полякова. И 
вот почему. Неделю тому назад, 
двенадцать коммунистов техниче
ского училища, просидев пять с 
половиной часов на своем отчетно- 
выборном собрании, из которых 
два с половиной часа (добрую по
ловину) слушали одного —  Алек
сандра Степановича Полякова- —  
не выдвинули его кандидатуру в 
список для тайного голосования, а 
секретарем избрали т. Тетерпна. 
Да, того самого, которому в прош
логодней заметке А. Поляков уде
лил много внимания.

Почему кс коммунисты не за
хотели оставить у руля своей ор
ганизации Полякова?

Поляков обнаглел и заврался. 
Подобно своему предшественнику 
новый заместитель директора по 
культурно-воспитательной работе 
з.адез в общественную кассу и
присвоил немалую сумму от плат- 
цых концертов, На собрании ои 
стал оправдываться, попоея тех, 
кто посмел критиковать его. Бак и

его предшественник, Поляков не 
бывал в группах. Но на отчетном 
собрании, когда спросили его, 
сколько раз лично приходил на за
нятия, он ответил:— Пять раз на 
теоретические и четыре— па прак
тические. Обманул он коммунистов 
и тогда, когда говорил, что много 
лекций прочитал в училище.

— Лекции он читал на сторо-» 
не! —  заявил мастер т. Мосин.

— В мастерских Поляков появ
лялся два раза, чтобы набрать 
факты для газеты, —  сказал т. Ло
банов. —  Но и эти факты он 
искажал. А как руководитель пе
дагогического кружка он не про
вел ни одного занятия.

— Поляков не руководил комму
нистами, он создавал только ви
димость в работе, —  так охаракте
ризовали парторга коммунисты.

Став позером, Поляков не хотел 
по-настоящему, засучив рукава, 
браться за дела. Только на словах 
беспокоило его то, -что в учи
лище на низком уровне по
ставлено воспитание учащих
ся. Пьянки, хулиганство, воров
ство —  все это привело к 
тому, что группа воспитанников 
училища села на скамью подсу
димых. Парторгу Полякову следо
вало бы забить тревогу и обсу
дить Полякова —  заместителя ди
ректора по культурно-воспита
тельной работе. Но не смог он 
поднять руку на себя. Личные ин
тересы его были выше обществен
ных.

Хорошее впечатление произвел 
Поляков на коммунистов, когда 
пришел в училище.
— И говорить мастер. И в газету 

пишет. Смотри, как Воронова вы
тащил на солнышко! Честный.— 
Так думали о Полякове и говори
ли в прошлом году. Но прошел год. 
Год работы. Он и выявил подлин
ное лицо Полякова. А, узнав По
лякова хорошо, КОММУНИСТЫ ска
зали: —  Нет!

В. Григорьев.

Слово неизбранного
Наша партийная организация на

кануне выборов. Уже избраны де
легаты на конференцию. Но об 
этом стоит поговорить неизбранно
му коммунисту. Где же критико
вать партком? Спрашивается, за
чем потребовалась конференция, 
когда условия позволяют провести 
общее отчетно-выборное собрание? 
В зале Дворца культуры свобод
но: могут поместиться все ком
мунисты организации.

Парткому напомнили об этом 
коммунисты, но он не учел дель
ного предложения и, таким обра
зом, изолировал больше половины 
коммунистов от участия в собра
ний. Это неправильно и не на 
пользу дела.

Если учесть и то, что члены 
парткома и тов. Подругин 
редко пиеещали собрания первич
ных организаций, то становится 
очевидным, как необходимо прове
сти от,четно-выборное собрание с 
участием всех коммунистов.

В состав делегатов так или 
иначе избирались наиболее актив
ные товарищи, а остальным надо 
бы послушать, как партком за 
отчетный период справился с глав
ной задачей по выполнению реше
ний XX съезда КПСС. Трудно вы
ступать, не зная работы партко
ма. (Это не ошибка, а действи
тельно так!) Партком заседает, 
проводит совещания, еще что-то. 
О чем? Никому неизвестно. Никто 
не доводит этого до сведения ком
мунистов.

Партийный работник прежде 
всего должен быть агитатором,ора
тором. А выступил ли хоть раз 
т. Подругин перед рабочими с док
ладом? Зажег ли он евоей пламен
ной речью в сердцах рабочих иск
ру? Призвал' ли он к чему-нибудь? 
Нет. А ведь сколько неполадок 
на производстве!

Считаю, что в отчетно-выбор
ном собрании должны принять 
участие все коммунисты.

И. Сапвцмий* 
член ЕПСС.

Собрание коммунальников
На днях в парторганизации жи

лищно-коммунальной конторы 
строительства состоялось отчетно- 
выборное партийное собрание. С 
докладом выступил секретарь 
партбюро т. Масальский.

Наш коллектив добился немало 
положительных результатов. От

правильной эксплуатации жило
го фонда, сокращения администра
тивных расходов и лучшего ис
пользования автотранспорта, сэ
кономлено 321 тысяча рублей.

Но вместе с этим докладчик и 
выступившие коммунисты отмети
ли недостатки в работе. И, глав

ное, —  подвергли резкой критике 
работу по подготовке б зиме жи
лищного фонда.

Партийное собрание приняло 
развернутое решение по изжитию 
отмеченных недостатков.

Г. Чирков.

Ж и з н ь  ш к о л ы
О и и  же белоручки :

Первая встреча с учениками 
этой школы произошла у меня 
еще в прошлом году. Прибли
жался радостный май. Ласково 
грело солнышко, щебетали 
птицы, лица людей казались 
краше, добрее, а голоса детей 
звонче.

Я вошла в комнату с таб
личкой «Пионерская» и в не 
доумении остановилась. Ни 
один десяток пионерских ком
нат мне пришлось видеть за 
годы корреспондентской жиз- 

J  ни. Пионерская символика, 
» знамена, один стол поперек 

комнаты, другой вдоль, фото
монтажи, альбомы, иногда га
зеты и журналы, иногда в уг
лу скромно приютившаяся вы
ставка ребячьих самоделок. 
Признаюсь, к этому стандарту 
я настолько привыкла, что 
другого убранства представить 
не могла. Недоумение и даже 
растерянность, очевидно, так 
выразились на моем лице, что 
вожатая, очень скромная, ак
куратно одетая девушка, за
метно смутилась. Она стала 
поспешно объяснять, почему 
пионерская комната имеет не
обычный вид. А пионерская 
комната была превращена в 
чудесную ор^йже'рею, она бла
гоухала. Впрочем, погодите. Я 
приглядываюсь к белоснеж
ным, розоватым, голубоватым 
бутонам и убеждаюсь, что бла
гоухание навеяно весной, буй
но разгулявшейся за окном. А 
здесь на зеленых ветках рас
пустились самодельные лепест
ки, искусно сделанные умелы
ми пионерскими руками. А вет
ки? Когда они успели развер
нуть свою нежную зелень, если 
природа за окном только начи
нает пробуждаться? Оказы
вается, комната пионеров дав
но стала им родным домом, а 
забота ребят была такой ла
сковой и теплой, что ветки на
перекор суровому сибирскому 
климату распустились и укра
сили в день 1-го мая колонну 
школьников.

Вторая встреча произошла 
недавно, 7 ноября, на демонст
рации в честь Великого Октяб
ря. Огромный макет земного 
шара, увенчанный гербом 
РСФСР взгромоздился над ко-j 

лонной школьников. От герба <

протянулись 15 красных л-ент. 
Девочки и мальчики в нацио
нальных костюмах всех рес
публик, с флажками и гербами 
республик подхватили эти лен
ты и несут. Просто,’но очень 
выразительно и красочно, ко
лонна школьников символизи
ровала дружбу народов нашей 
страны.

Позже я узнала, что интерес
ную идею по оформлению ко
лонны подала учительница 
Клавдия Ивановна Митясова. 
Педагогическому совету идея 
понравилась. Учителя вопло
щали ее вместе со своими уче
никами. Сколько рождалось в 
эти минуты хороших мыслей! 
С каким удовольствием ребята 
выполняли любую работу. 
Особенно много - потрудился 
зтаршеклассник, Юра Завертя- 
ев. Это он так умело изобразил 
земной шар, увенчанный гер
бом. И опять хорошо было ша
гать ученикам в нарядной ко
лонне, украшенной своими ру
ками..

$огда в школе разнесся
клич о сборе металлолома, пио
неры и комсомольцы откликну
лись первыми. Семиклассника
ми сразу было собрано
3 тонны. Впереди были Алла 
Первушина, Коля Рымарчув, 
Толя Столбцов. Всего ребята 
этой школы собрали 40 тонн 
нужного народному хозяйству 
металлолома.

Когда потребовалась помощь 
хозяйственным организациям в 
заготовке картофеля, школьди- 
ки и тут показали, что они не 
белоручки. Многие тонны были 
перебраны их руками. В прош
лом году ребята собирали бу
тылочки для аптечных магази
нов. Сейчас снова раздался 
клич: школьники, нужна ваша 
помощь, включайтесь в поход 
по сбору макулатуры! Й, ко
нечно, брошенный клич не 
остался без ответа.

Учениками заработана не 
одна тысяча рублей. ‘ Деньги 
решено израсходовать на под
готовку к молодежному фести
валю. Хочется верить, что 
праздник молодежи они встре
тят достойно. В. Байкова.

17 средняя школа.

Основоположник русской науки
(К 245-летию со дня рождения М. В. Ломоносова)

19 ноября 195G года испол
нилось 245 лет со дня рожде
ния великого ученого Михаила 
Васильевича Ломоносова.

В истории наук М. В. Ломо
носову принадлежит одно из са
мых почетных мает. Он являет
ся крупнейшим ученым своего 
времени, сделавшим неоцени
мый вклад в физику, химию, ми
нералогию, географию, металло
ведение, астрономию, поэзию, 
литературу, историю и в другие 
Отрасли науки и искусства, вид
ным общественным деятелем и 
замечательным пропагандистом 
науки, основателем первого в 
стране университета и пламен
ным патриотом своей Родины, 
своего народа.

Родился М. В. Ломоносов в 
1711 году в семье поморского 
рыбака в деревне Денисовка,рас
положенной недалеко от города 
Архангельска. 19 лет он пришел 
в Москву и поступил в Славян- 
ско-треко-латинскую академию, 
по окончанию которой, как один 
из лучших учеников, был нап
равлен для продолжения учебы

в Петербург, а затем за грани
цу. С 1741 и до самой смерти 
(1765 года) он работал в Акаде
мии наук. По разносторонности 
и глубине научной мысли, по 
размаху своей деятельности и по 
гениальной научной прозорливо
сти Ломоносов не имел себе 
равных среди своих современни
ков.

Уже в одной из своих первых 
научных работ М. В. Ломоносов 
развивает совершенно необы
чайное для того времени пред
ставления о строении материи. 
Он утверждает, что все вещест
ва составлены из молекул (или 
по терминологии М. В. Ломоно
сова — корпускул), а молекулы 
в свою очередь состоят из еще 
более мелких частиц — атомов.

Таким образом гениальный 
русский ученый-материалист на 
сто с лишним лет ранее до офи
циального признания атомно мо
лекулярного учения сформули
ровал его основные положения.

М. В. Ломоносову принадле
жит и честь открытия Закона 
сохранения материи и энергии—

одного из основных законов ес
тествознания. Лишь через 100 
лет после Ломоносова пришла 
наука к признанию этого закона.

М. В. Ломоносов является ос
новоположником новой науки— 
физической химии. Им была соз
дана первая в России химиче
ская лаборатория. Он первый 
дал верное описание явлений, 
происходящих при прокалива
нии металлов в присутствии или 
отсутствии воздуха. Из работ 
прикладного характера большое 
значение имеет его работа по по
лучению мозаичных стекол и мо
заичных камней. Значительны 
также труды М. В. Ломоносова 
и в геологии, географии, техно
логии и многих других отраслях 
научного и прикладного знания. 
Большое научное и практическое 
значение имели его сочинения: 
«Первые основания металлур
гии или рудных дел», «О слоях 
Земли», «Краткое описание раз
ных путешествий по северным 
морям и показания возможного 
проходу Сибирским океаном в 
восточную Индию».

Ценны труды М. В. Ломоно
сова по истории и языкознанию. 
Пламенный патриот. Ломоносов 
решительно выстудал против до-

пыток исказить славное прошлое 
нашей великой Родины. Особен
но упорно он боролся против 
насаждавшихся в то время 
взглядов, приписывающих обра
зование русского государства 
иностранцам.

Более двухсот лет назад 
М. В. Ломоносов писал: «Честь 
российского народа требует, что
бы показать способность и ос
троту его в науках и что наше 
отечество может пользоваться 
собственными своими силами не 
только в военной храбрости и в 
других важных делах, но и в 
рассуждениях высоких знаний». 
Ярким подтверждением этих 
слов являются научная деятель
ность самого Ломоносова, слав
ная история отечественной нау
ки за истекшие два столетия и 
особенно достижения самой пе
редовой в мире советской науки.

Советский народ свято чтит 
память о своем величайшем уче
ном. Ярким признанием заслуг 
М. В. Ломоносова перед нашей 
Родиной явилось присвоение в 
1940 году его имени Москов
скому университету, фактиче
ским основателем которого он 
был.

Б. Хромов,
] инженер.

Ленинград. На Невском ма
шиностроительном заводе имени 
В. И. Ленина построен первый 
опытный компрессор типа 
«К  280-11-1» мощностью 280 
кубических метров газа в мину
ту. Новая машина создает очень 
высокое давление (до 57 атмос
фер) и предназначена для под
качки газа на строящейся линии 
газопровода Ставрополь — Мо* 
сква.

На снимке: инженер Н. А. Ши
роков проводит испытание «оно
го компрессора» у.---



С П У С Т Я  Д В А  Г О Д А

Объекты 60 и 66 третьего про
изводства начаты строительством 
еще в 1954 году. Они должны 
(шть сданы в эксплуатацию в 
1957 году. Но положение на объ
ектах сегодня чрезвычайно тре
вожное: за истекшие два года план 
строительно-монтажных работ вы
полнен менее- чем на 50 процен
тов. Строительные работы прекра
щены. На объекте 66 средства, от
пущенные по плану капитальных 
работ на 1956 год, остаются неис
пользованными, так как ни строи
тели коллектива т. Плаксина, ни 
монтажники коллектива т. Понежа 
в текущем году никаких работ по 
этому объекту не вели.

Строительный район, руководи
мы® т. Плаксиным, с весны теку
щего года активно развернул ра
боты на объекте Ка СО. При наб
ранных темпах имелись все осно
вания полагать, что к октябрю — 
ноябрю работы по кирпичной 
кладке стен, окончанию кровли, 
устройству лотков гидрошламоуда- 
ления и другие будут закончены. 
Но этот пыл и старания строите
лей быстро остыли; более четы
рех месяцев строителей на объек
те не видно, и. все планы и воз
можности, намеченные весной на 
оперативных совещаниях, оста
лись невыполненными. Вследст
вие этого большое количество до
рогостоящего оборудования, смон
тированного за летний период 
монтажниками, остается на зиму 
1956-57 гг. незащищенным от 
снега и будет портиться.

Темпы монтажа генераторов, 
проводимого коллективом участка, 
которым руководит т. Герцев, сни
жаются по вине строителей, так 
как они оставили объект откры
тым со всех сторон для ветра и мо
роза, что усложняет условия рабо
ты монтажников.

Большую работу в течение лета
провел коллектив монтажного уп
ущ ения т. Неженцева на объек
тах 60 и 66, изготовив своими си
лами и смонтировав почти все не
стандартное оборудование, Отрад
но видеть, что у  т. Неженцева и 
его коллектива слова и обещания 
подтверждаются дедом, Наоборот,

| недобросовестное отношение к про
изводству работ проявил началь
ник производственно-монтажного 
управления jsrs 2 т. Понежа, еще 
в апреле взявший на себя обяза
тельство закончить установку на 
фундамент 13-ти машин объекта 
66 в четвертом квартале, но до сих 
пор ничего не сделавший.

Не проявили должной заботы о 
строительстве объектов 60 и 
66 такие руководящие работники 
предприятий, как тт. Финенко, 
йринояов, Макаров и Штангей.
Если коллектив управления т. Не
женцева изготовил и смонтировал 
почти все нестандартное оборудо
вание, то УКС предприятия и ру
ководство ремонтно-механическо
го завода в течение двух лет не по
ставили заводу ни одного из 14 
скрубберов «Лимн», вследствие 
чего монтажные работы задержа
ны.

Тормозится работа коллектива 
т. Неженцева по вине руководст
ва предприятия еще и тем, что до 
сих пор отсутствует договор на из
готовление и поставку семи ге
нераторов из общего количества 
требующихся согласно проекта. 
Перепроектирование автоматиче
ского управления генераторов, ко
торого с большим трудом в тече
ние года через Министерство до
билось руководство третьего про
изводства, до сих пор не решено. 
Проект договора, около двух меся
цев тому назад присланный про
ектной организацией, потерян в 
кипах документации отделов пред
приятия. А разве т. Финенко и 
другим руководителям неизвестно, 
что проект решает лишь половину 
дела, так как после его утвержде
ния всю автоматику придется из
готавливать, что связано с очень 
серьезными трудностями и дли
тельными сроками.

От работы объектов 60 и 66 
в недалеком будущем будет зави
сеть ритмичность работы всего 
предприятия. Коллектив третьего 
производства требует, чтобы ру
ководители. предприятия и строи
тельства коренным обраэом изме
нили свое отношение к строитель
но-монтажным работам на объек
тах Мя§ о о и 66.

П, Николаев.

•: Оурхан - Дарьннская область.'
Первого октября 1956 года испол-1 
нилоеь 20 лет со дня организации 
нефтепромыслового управления 
«Тераезнефть», С этой датой свя
заны большие работы по освоению 
нефтяных месторождений на юге 
Узбекистана. За последние годы 
здесь усиленно развернулись гео- 
лого - поисковые работы, подго
товлены площадки в глубокому 
бурению.
- «Ееравк - Таг», как наиболее 
дерспективной, уже , в текущем 
М У  будут вачаш буровые рабо

ты. Благоустраиваются жилые 
поселки. Они газифицированы, 
проведено электричество и радио. 
Строительство жилых домов про
должается, сооружаются детские 
ясли, детские сады.

На снимке (справа): старейшие 
нефтяники, 20 лет проработавшие
в «Термезнефти» (слева напра
во)— бурильщик К. Аликберов, 
верховой рабочий Н. Ииталин и 
буровой мастер С. Нумкин. В 
честь юбилея досрочно проруби
ли скважину 54' и сдали ее в 
эксплуатацию,

Это нам 
мешает

Хорошо организованный табель
ный учет на предприятии имеет 
большое значение для усиления 
борьбы за выполнение производ
ственного плана. На ряде предпри
ятий проведена перестройка рабо
ты счетных работников. Вместо 
заводских бухгалтерий создана 
только одна —  центральная.

Наряду с положительными сто
ронами этой организационной 
перестройки, на мой взгляд, до
пущен один недостаток. —  цент
ральная бухгалтерия ослабила 
контроль табельного учета, ин
структаж цеховых табельщиков. 
Некоторые из них не имеют ин
струкции по ведению учета 
на предприятии, плохо знакомы 
со своим обязанностями. Конт
рольные пункты по-существу без
действуют, табельный учет не ве
дется в соответствии с положени
ем и указанием Министерства фи
нансов.

В целях усиления борьбы за 
улучшение использования рабоче
го времени пора бы на централь
ных проходных пунктах органи
зовать действенный контроль за 
сбоевременной явкой на смену и 
за уходом с территории промпло- 
щадки. Для отлучки работников 
по служебным делам следовало бы 
ввести практику применения 
увольнительных записок.

Немаловажным фактором в борь
бе за рентабельность предприятий, 
за дальнейший рост производи
тельности труда является конт
роль за соблюдением штатной дис
циплины. Однако, существующая 
у нас на предприятии практика 
учета численности персонала не 
обеспечивает повседневного конт
роля соблюдения лимитов по тру
ду, штатной дисциплины и рас
становки обслуживающего произ
водство персонала по рабочим ме
стам.

Мы, как правило, оказываемся 
перед свершившимся фактом, и 
данные о расстановке персонала 
и среднесписочную численность 
рабочей силы видим, как правило, 
спустя 5— 10 дней после прора
ботанного месяца. Это приводит к 
тому, что отдел труда и зарплаты
упускает возможность повседнев
но принимать меры для устране
ния существующих нарушений и, 
даже хуже того, в течение сле
дующего полумесяца работает, не 
зная о нарушениях установлен
ных лимитов по труду. Следовало 
бы заменить существующие ра
порты о явке и неявке на работу 
на более удобную форму учета 
движения кадров.

При значительном сокращении 
количества счетных работников 
целесообразно было бы иметь на 
заподе должность старшего та
бельщика, что помогло бы нала
дить такой важный участок рабо
ты, как табельный учет.

А. Сидоров,
старший инженер отдела тру
да и зарплаты третьего про
изводства.

Все мы в детстве читали бас
ню о тришкином кафтане и 
смеялись над Тришкой, который, 
чтобы залатать свой кафтан, от
резал рукава, а, чтобы надста
вить рукава —- отрезал полы 
кафтана.

Нечто подобное происходит 
у нас.железнодорожников-строи- 
телей. Как известно, наше хозяй
ство располагается вдоль путей, 
которые тянутся на многие ки
лометры. Открывается новая 
станция. Появляются дежурные 
по ней, стрелочники, путейцы, 
вагонники"и другие работники, 
обслуживающие большое и 
сложное хозяйство.

Но к этой новой станции, 
j кроме нескольких путей и тупи
ков, обычно забывают у нас при
дать самое главное — жилье. 
Больше того, даже служебные 
помещения и посты «забывают» 
строить на таких станциях по 
году и более.

А  работать надо. И вот люди, 
живущие за много километров 
от станции, ежедневно изощря
ются в способах, как добрать
ся на работу или с работы до
мой.

На работе из-за этого — опоз
дания, дома — неприятности в 
семье. Много раз об этом гово-

„Неразрешимая" проблема
рилось на рабочих собраниях, 
писалось в стенной газете, но 
действенных мер для упорядо 
чения этого вопроса не прини 
мается.

Имеются в нашем хозяйстве 
две автомашины: автобус и гру
зовая «коробочка». Автобус во
зил людей в одном направлении, 
грузовая — в другом. Наши ру
ководители решили, что все бе
ды от того, что машины ходят 
«неверно». Поменяли их марш
руты, но от этого ничего не из
менилось. Попытались «разре
шить» вопрос, выделив для под
возки людей на работу неболь
шую дрезину, но на ней уме
щается не больше четырех че
ловек.

Для того, чтобы найти реаль 
ный выход из положения, мне 
кажется, нужно использовать 
опыт других строительств — ор
ганизовать формирование рабо
чих поездов для доставки лю
дей на смену, тем более, что не
обходимый подвижной состав 
у нас имеется. Тогда и будет 
разрешена «неразрешимая» про
блема.

Б. Кумпан,
редактор стенгазеты «На
рельсах».

Вынужденные опоздания
Для доставки рабочих и слу

жащих пятого и шестого участ
ков четвертого строительного 
района к месту работы выделе
на машина-«коробка» ГАЗ-51. 
Обслуживается* она двумя шо
ферами,' живущими в Иркутске. 
При всем желании водители не 
могут подать машину во-время, 
так как сами приезжают лишь 
с восьмичасовой передачей.

Когда долгожданная «короб
ка», наконец, прибывает, в ее 
узкий кузов набивается по 40 
человек. Можете себе предста
вить все «прелести» таких поез
док. Но самое главное, что такие 
переезды ведут к вынужденным 
нарушениям трудовой дисципли

ны. Когда мы обратились к и. о. 
начальника района т. Запруд- 
скому с просьбой принять меры 
к своевременной доставке рабо
чих, он предложил пользоваться 
услугами городских автобусов. 
Видимо, т. Запрудскому не при
ходилось ездить до четвертого 
поселка на городских автобусах.

Их расписание не может удов
летворить нас. Часты случаи 
опоздания автобусов и вообще 
невыходов их на линию. Ко все
му этому высока стоимость про
езда. Этот наболевший вопрос 
нужно решить без промедления. 

Попов, Лихачев, Комарова, 
Субботина, Яковлев, Падал- 
ко, Сизякина и другие.

Нужен кинотеатр хроники
Наша кинематография выпус

кает большое количество хрони
кальных, научно-популярных,
документальных и видовых 
фильмов. Эти короткометраж
ные фильмы имеют огромное 
познавательное и воспитатель
ное значение, расширяют круго
зор, знакомят е новостями нау
ки, техники и искусства не толь
ко нашей страны, но и за рубе
жом. К  сожалению, жители на
шего города не имеют возмож
ности познакомиться с замеча
тельным искусством малой ки
нематографии, Наш город рас
тет с каждым днем, растут и 
потребности народа. Нет сомне 
Нйя, что назрел вопрос о созда
нии специального кинотеатра 
хроникальных и документаль
ных фильмов.

Нельзя забывать и о детях. В 
городе очень много детей, а вот 
кинофильмы они смотрят весь
ма редко. В  кинотеатрах «Побе
да» и «Ангара» детские сеансы 
устраиваются только по воскре

сеньям и на них идут дети всех, 
возрастов, что не совсем хоро- 
шо. Для детей тоже необходим 
свой кинотеатр, где бы шли 
фильмы, соответствующие их
возрасту, устраивались бы кон
ференции юных зрителей, встре
чи со знатными людьми нашего 
города и другие мероприятия. А  
для самых маленьких демон
стрировались бы увлекательные 
мультипликационные фильмы.

В  некоторых городах кино
театр хроникальных фильмов 
является одновременно и дет
ским кинотеатром. В дневное 
время демонстрируются детские 
фильмы, а вечером для взрос
лых идут хроникальные филь
мы. Такие кинотеатры вполне 
рентабельны н удовлетворяют 
требования зрителей. Будем на
деяться, что в скором времени 
такой кинотеатр в нашем городе 
будет построен.

В. Гаврилов,
киномеханик.

ТИХО У  д оски
И о р о т  н о

★ В комсомольском двухмесяч
нике по рационализации приняли 
участие около 700 комсомольцев и 
молодых производственников. Они 
подали в БРИЗы свыше (600 раци
онализаторских предложений, эко
номический эффект от внедрения 
которых превышает миллион руб
лей.

★  В 1956 году 283 комсомоль
ца поступили учиться в щколы 
рабочей молодежи, 231 человек— в 
вечерний техникум-, 91—- в заоч
ные учебныезаведения.

Красный уголок цеха JJs 13. 
Сразу при входе обращает на себя 
внимание хорошо оформленная до
ска производственных показате
лей. Рядом размещены написанные 
красивым почерком социалистиче
ские обязательства смен и ремонт
ных бригад —  победителей социа
листического соревнования.

Здорово сделано! Однако почему 
здесь так тихо, почему никто не 
приходит сюда?

— A-а, вот в чем дело! —  разо
чарованно скажет каждый, кто хо
тя бы на шаг приблизится к этой

яркой доске. Ярка она издалека, а 
вблизи,на проверку — сераяШтоги 
работы— сентябрьские. Списки пе
редовиков тоже двухмесячной дав
ности. Да и обязательства смен, 
бригад, оказывается, уже людьми 
выполнены. Рабочие давно борют
ся за другие, новые.

Тихо у доски показателей в 
красном уголке цеха № 13. Хотя 
бы т. Миролюбова, что ли, шум 
подняла, поругала профсоюзных 
руководителей цеха.

Н. Сергеев.
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ФИЗКУЛЬТУРА И  СПОРТ 

К итогам спортивной работы
Недавно бюро ВЛКСМ  и ак- 

тиз ДСО «Нефтяник» провели 
проверку итогов соревнования 
на лучшую постановку спортив 
ной работы на производствен
ных- предприятиях.

В  этом году физкультурно 
массовая работа в коллективах 
значительно оживилась. Прово
дилось много соревнований, по
священных Спартакиаде народов 
СССР, Всесоюзному фестивалю 
советской молодежи. В них выя
вилось много способной молоде
жи, пополнившей ряды спорт- 
коллектива.

Вот «, Нефтяник-1», инициа
тор проведения первой завод 
ской спартакиады. Спортивный 
огонек здесь и сейчас не угаса
ет. До Последних холодов шла 
борьба в межцеховых и внутри
цеховых соревнованиях по 
стрельбе и волейболу. Неплохо 
подготовленная команда легко
атлетов. завоевала 1-е место в 
заводской-спартакиаде. Впервые 
выступило: производство, добив
шись неплохих результатов, в 
соревнованиях по городкам и 
баскетболу.

Хорошая организация и про
ведение соревнований делает 
честь комсомольской организа
ции во главе с т. Сорвиным. А 
вот профком стоит в стороне. 
Не налажена физкультурная 
работа в основном цехе №  6. 
Слабо работает и актив ДСО во 
главе с т. Садовниковым. На 
производстве всего 142 члена 
ДСО. Не ведется и оформление 
спортивных разрядов.

Кипит спортивная жизнь в 
коллективе «Нефтяник - 3». 
Здесь заинтересованы спортом 
все, начиная с месткома. На 
этом производстве самый боль
шой охват членством ДСО: свы
ше 350 человек. Свыше 500 
спортсменов участвовало в 
летних и осенних соревно
ваниях. Подготовлено много 
квалифицированных спортсме
нов, 32 третьеразрядника, 
77 значкистов. Есть хорошие 
команды футболистов, ‘ бас
кетболистов и стрелков, уча
ствовавшие не только в за
водских,но и в городских сорев
нованиях. Итоги соревнований 
регулярно освещаются в специ
альных таблицах. Основной не' 
достаток этого коллектива— сла
бая работа инструкторов-обще-
ственников,

Ремонтно - механический За- 
вод — еамый кадровый по спор
тивной работе. Здесь больше, 
чем где-либо, работающих сек
ций, культивируется борьба,
штанга, акробатика. Есть непло
хие активисты тт. Терехов, Уга̂ - 
ров, Камышенко. Неплохой 
спортивный городок. Правда, 
содержать его' как и в других 
коллективах, следует в лучшем 
состоянии, чем нынче. Как и 
«Нефтяник-3», РМ З участвует 
во многих городских соревнова
ниях, не раз завоевывал первые

места. Осенью комсомольская 
организация организовала ро
зыгрыш переходящего приза по 
волейболу среди цеховых 
команд. Но подготовка к сорев
нованиям ведется не планомер
но, а наспех, штурмом. И это 
сказывается на результатах. Так 
было на общезаводской спарта
киаде. Команда РМ З долгое 
время являлась лидером сорев
нований по легкой атлетике. 
Плохая организация и подготов 
ка женской группы вывела 
команду за пределы претенден 
тов на первенство. Плохо обсто 
ит дело с’ оформлением разряд 
зиков, значкистов и ростом ря 
дов ДСО.

На катализаторном заводе 
много способных спортсменов 
но руководство, профсоюзная i 
комсомольская организации уде 
ляют мало внимания активу 
ДСО. Как хорошее, здесь нужно 
отметить подготовку. фото
витрин «Лучшие спортсмены за
вода».

С приходом нового инструк
тора т.* Хомкаловой налаживает
ся* физкультурная работа в це
хах «Нефтяник-6». Участвуя в 
осеннем профсоюзно - молодеж
ном кроссе, этот коллектив за
нял 3 место. Но руководящий 
состав производства здесь тоже 
уделяет мало внимания спортив
но-массовым мероприятиям, счи
тая что это — не основное.

В  прошлом «Нефтяник-6»— 
один из самых больших и самыт 
сильных спортколлективов. 
Здесь и сейчас много высоко 
квалифицированных спортсме- 
нов-разрядников, которые ин
дивидуально выступают, а в ор
ганизации физкультурного кол
лектива помогают слабо.

Не все благополучно в кол
лективе УЗС. Прошлогодние 
лавры сошли в этом году на- нет. 
Это объясняется тем, что воспи
танием и ростом спортивных 
кадров профком и комсомоль
ская организация не занимались, 
надеялись на сильнейших спорт
сменов, которые ныне оказались 
«старичками». Так было дело, 
например, с футбольной коман
дой.

Подаодя итоги всей спортив
ной работы на наших производ
ственных предприятиях, нужно 
отметить плохую СВЯЗЬ профсо
юзно - комсомольского актива 
со СПОртаКХНБОМ, слабый кон
троль ‘ за работой коллекти
вов со стороны совета ДСО.

Решением комиссии 1-е место 
в соревновании на лучшую ор
ганизацию спортивной 'работы 
присуждено третьему производ
ству («Нефтянив-3»), 2-е— РМЗ,
3-е — «Нефтяник-1». Победите
ли соревнования награждены 
кубком, занявшие 2-е и 3-е ме
сто — вымпелами.

Вл. Авдеюк.

ЗНАМЯ КОММУНИЗМА
М е ж д у н а р о д н а я
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Шахматисты соревнуются
В межцеховом шахматном 

турнире, организованном со
ветом ДСО «Нефтяник-3», 
Приняло участие одиннадцать 
команд, в которые входят 66 
человек, в том числе десять 
шахматйстов-жекщин.

За недисциплинирован
ность от участия в турнире 
были отстранены команды це
хов 15-16 (капятан А. А. Бо
рисов) и 19 (капитан т. Су
мароков).

После шести туров лидиру
ет команда шахматистов це
ха 17-18 (капитан И. И. Гве- 
здецкий), набравшая 24,5 оч
ка из 36 возможных. На вто
ром месте — шахматисты це
ха 20-21, набравшие 23 очка

при одной неоконченной пар
тии. Чемпион прошлого го
да — команда цеха 23—идет 
на третьем месте.

Лучшие результаты на сво
их досках имеют Лымарь, 
Сумуц, Кудряшов, Дроздов, 
не имеющие после шести игр 
ни одного поражения. Из де
вушек хорошие результаты у 
Осиповой, Комаровой, Шев
ченко, Дмитриенко.

Учитывая большой интерес 
молодежи к шахматам, судей
ская коллегия (главный судья 
И. В. Каменский) решила про- 
вести в декабре женский чем
пионат «Нефтяника-3» и тур
нир для мужчин-разрядников.

П. Бунгушкин.

МИРОВЫЕ РЕКОРДЫ ПО ПЛАВАНИЮ
ЛОНДОН. (ТАСС). По сооб

щению корреспондента агентства 
Рейтер на Хилверсума (Голлан
дия), 12 ноября здесь 16-летняя 
голландская пловчиха А. Воор- 
би установила в 25 метровом 
бассейне новый мировой рекорд 
в заплыве на 100 метров сти
лен баттерфляй. Она финиши-

10,5ровала с временем 1 мин. 
сек.

13 ноября в гор. Бюссюм 
15-летняя голландская спорт
сменка А. Ден Хаан установила 
мировой рекорд в плавании на 
200 метров брассом. Она показа
ла прекрасный результат — 
2 мин. 46,4 сек.

Сообщение ТАСС

17 ноября 1956 года в Со
ветском Союзе было проведе
но испытание ядерного ору
жия.

Взрыв был произведен на 
большой высоте. Испытание 
прошло успешно.

ПОДПИСАНИЕ C0BETCK0-
ПОЛЬСКОГО СОВМЕСТНОГО 

ЗАЯВЛЕНИЯ
В Большом Кремлевском Дворце 

L8 ноября состоялось подписание 
Совместного Заявления в связи с 
гереговорами между Делегацией 
ЦК ЕПСС и Правительства Совет
ского Союза и Делегацией ЦК 
ЛОРП и Правительства Польской 
Народной Республики.

Заявление поддисали — с совет
ской стороны Глава Делегации —  
Первый Секретарь Центрального 
Комитета КПСС Н. С. Хрущев и 
Председатель Совета Министров 
СССР Н. А. Булганин, с польской 
стороны —  Глава Делегации —  
Первый Секретарь Центрального 
йомитета Польской Объединенной 
рабочей партии Владислав Гомул
ка и Председатель Совета Мини
стров ГШР Юзеф Цираикевич.

При подписании присутствова
ли товарищи К. Е. Ворошилов, 
I .  М. Каганович, А. И. Микоян, 
В. М. Молотов, М. Г. Первухин, 
М. 3. Сабуров, Г. К. Жуков, Л. И. 
Брежнев, Е. А, Фурцева, Н. М. 
Шверник, П. И. Беляев, П, Н. По
спелов, Председатель Госплана 
СССР Н. К. Байбаков, Министры 
СССР Б. П. Бещев, А. Г. Зверев, 
И. Г. Кабанов, заместители Мини
стра, иностранных дел СССР А. А. 
Громыко и Н. С. Патоличев, Посол 
СССР в Польской Народной Рес
публике П. К. Пономаренко, на
чальник Главного управления по 
делам экономических связей К. И. 
Коваль, Заведующий протоколь
ным отделом МИД СССР Ф. Ф. Мо- 
лочков, заместитель заведующего 
Отделом печати МИД СССР М. А.
Харламов.

С польской стороны при подпи
сании присутствовали члены По
литбюро ЦК ПОРП —  преседатель 
Государственного Совета ПНР 
Александр Завадский, председа
тель Государственной Комиссии 
экономического планирования НИР 
Стефан Ендриховекий, а также 
член ЦК ПОРП Евгений Шир, Вре
менный Поверенный в делах Поль
ской Народной Республики в СССР 
10. Банав, тт. Мария Верна, Ви
тольд Тромпчинский; Генрик Кот- 
яицкий, Эдвард Бартоль и другие 
официальные лица.

(ТАСС).

К положению в Венгрии
БУДАПЕШТ. 17 ноября днем 

коллектив мартеновского и маши
ностроительного комбината, одним 
из первых откликнувшийся на 
призыв Революционного Рабоче- 
Крестьянского Правительства во
зобновить производство, выдал 
первую продукцию— 40 тонн ста
ли.

БУДАПЕШТ. Как сообщает га
зета «Непсабадшаг», в настоящее 
время главное командование вен
герских вооруженных сил органи
зует совершенно новые вооружен
ные силы.

Новые вооруженные силы для 
охраны порядка состоят из воен
ных и милицейских соединений. В 
некоторых районах Будапешта эти 
соединения уже охраняют порядок.

Новые вооруженные соединения 
в различных местах столицы соб
рали большое ‘ количество брошен
ного или же спрятанного в подва
лах оружия, боеприпасов. Во мно
гих случаях они задержали воору- 
женных грабителей, грабивших 
универмаги, магазины, квартиры. 
Задержанные будут преданы суду,

Коммюнике Венгерского правительства

Открытие в Пекине 
киноинститута

В Пекине открылся первый в 
Китае государственный инсти
тут кинематографии.

Созданные в 1Й55 году на ба
зе пекинской киношколы двух
годичные специальные факуль
теты по повышению квалифика
ции режиссеров, актеров, опе
раторов и организаторов произ
водства не могут, естественно, 
решить всей проблемы подготов
ки специалистов для китайской 
кинематографии, поэтому реше
ние об открытии высшего кине
матографического учебного за
ведения с четырехгодичным 
сроком обучения было встречено 
китайской общественностью с 
большим удовлетворением.

Для отбора желающих посту
пить в институт в Пекине, Шан
хае и Чаньчуне были проведе
ны конкурсные экзамены. При
нято около ста человек. В  боль
шинстве — это молодежь, толь
ко что окончившая средние 
школы.

БУДАПЕШТ, 18 ноября в газе
те «Непсабадшаг» опубликовано 
следующее официальное коммюни
ке Венгерского Революционного 
Рабоче-Крестьянского Правитель
ства:

В последние дни враждебные 
элементы беспокоят обществен
ность распространением различ
ных провокационных, не соответ
ствующих действительности слу
хов, стараясь посеять панику. В 
частности, они распространяют 
слух о том, что в стране произво
дятся массовые аресты, что из 
страны вывозят в Советский Союз 
молодежь и других лиц.
В связи с этими ложными слуха

ми правительство считает необхо
димым сообщить населению сле
дующее:

Защита интересов трудового на
рода в наши дни вменяет в обя
занность властей розыск и обез
вреживание контрреволюционеров, 
террористов, подстрекателей про
тив общественного строя, воору
женных бандитов, время от време
ни появляющихся на местах рабо
ты, препятствующих угрозами и 
террором тому, чтобы трудящиеся 
приступили к работе. Подобным 
же образом наши власти имеют 
приказ обезвреживать все еще 
бесчинствующих грабителей, бан
дитов и других уголовных пре
ступников, препятствующих вос
становлению в стране законного 
порядка, угрожающих обществен
ному порядку, покою и безопасно
сти.

В интересах возможно более бы
строго и полного выполнения этой 
задачи- наши власти и военные 
соединения, следящие за охраной

порядка, вынуждены производить’ 
аресты. '

Панические слухи о вывозе 
арестованных в Советский Союз 
являются провокацией, вымыш
ленной контрреволюционными 
кругами, становящимися все более 
беспомощными и бессильными. В 
действительности ни одно аресто
ванное лицо не было вывезено е 
территории Венгрии. Целью этих 
провокационных ложных слухов 
является, с одной стороны, выз
вать недоверие к правительству, 
нарушить покой населения и по
мешать производству и, с другой: 
стороны, таким образом попытать
ся испортить взаимоотношения 
между населением и соединениями 
Советской Армии.

В связи с арестами далее надо' 
сказать, что в отношении каждо
го арестованного лица в отдель
ности проводится тщательное 
следствие. Поскольку выясняется, 
что данное лицо не совершило, 
преступления, не осуществляло 
деятельности, опасной для обще
ства, его вскоре освобождают из 
заключения.

Поскольку в ходе следствия вы
ясняется, что данное лицо совер
шило крупное преступление, его 
в целях законного разбирательст
ва дела передают компетентно! 
венгерской прокуратуре иле суду.

Правительство призывает на
селение не верить провокациям» 
ложным и паническим слухам, и С 
слушать их распространителей, а 
энергично выступать против них, 
и, в случае надобности, прибегать 
к помощи властей.

Венгерское Революционное
Рабоче - Крестьянское Пра- 

. вительство.

ЧЕХОСЛОВАЦКАЯ ПРАВИТЕЛЬСТВЕННАЯ 
ДЕЛЕГАЦИЯ В ВЕНГРИИ

П РАГА . (ТАСС). В столице 
Венгрии Будапеште находилась 
делегация чехословацкого пра
вительства во главе с премьер- 
министром Вильямом Широким. 
Как сообщает Чехословацкое 
телеграфное агентство, цель по
ездки — обсуждение с предста
вителями венгерского прави
тельства международного поло
жения, положения в Венгрии

помощи
венгер-

и вопроса реализации 
чехословацкого народа 
ским трудящимся в период их 
тяжелого экономического поло
жения.

Переговоры, проходившие в 
сердечной обстановке, вечером 
были закончены, и чехословацт 
кая делегация возвратилась на 
родину.

И ЗВЕЩ ЕН И Е
22-го ноября в 19 ч. в городском 

кабинете политпросвещения 
(здание горсовета) в помощь са
мостоятельно изучающим поли
тическую экономию социализма 
состоится лекция на тему:

«Материально - производствен
ная база». :

Лектор К. Г. Старновский.

Редактор в, П. БОГАТЫРЕВ.

Ангарский филиал ЦСУ произ
водит набор на курсы бухгалте
ров в дневную группу. В вечер
нюю —  без отрыва от производст
ва —  лиц, работающих на счет
ной работе.

Обращаться: поселок Восточ
ный, дом №  3.

Буссе Борис Иванович, прож. 
в г. Ангарске, ул. Октябрьская, 
дом №  40, кв. 8, возбуждает де
ло о разводе с Голосуевой На
тальей Ивановной, прож. в пос. 
Байкальске, ул. Московская, 
дом №  130.

Дело будет слушаться в нар
суде 4-го участка г. Ангарска,
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